

ANNONCES NOUVELLES

PIGEON, PIGEON & CIE
No. 51, RUE RIDEAU, OTTAWA.
TAPIS, TAPIS, TAPIS
Couvrez, Couvrez, Couvrez.

Assemblée Patriotique

CANADIENS - FRANÇAIS
A l'Institut Canadien,
VENDREDI SOIR, 18 JUIN.

AUX FAMILLES !!

Epiceries!
Epiceries!
Epiceries!
Grandes Reductions
N. A. SAVARD

N. A. SAVARD
Com des rues Dalhousie et Murray.

James R. Bowes
ARCHITECTE
Chambre 25,

SCOTISH ONTARIO CHAMBERS
RUE ST. JACQUES.

AVIS - M. Henri Lamoureux n'est plus à son service depuis hier, 14 juin.

LE CARDINAL TASCHÉREAU
Les membres du clergé de l'archidiocèse de Québec se sont réunis, mardi après-midi, à trois heures, au palais cardinalice.

TERRE A VENDRE - Située dans la paroisse de Sarsfield, comté de Russell.

TERRE A VENDRE
En vente une magnifique terre de quatre acres en jardinage et fruits de toutes sortes.



PROVINCE DE QUEBEC
Une assemblée régulière a été tenue le conseil de la cité de Hull, tenue à l'Hôtel de Ville de la dite cité, à huit heures de l'après-midi, le huitième jour de juin.

REGLEMENT No. 86

Prohibant la construction de bâtiments en bois dans certaines rues de la cité.

1. Le règlement et statuts par le conseil de la cité de Hull, et dit conseil ordonne et statue ce qui suit, savoir:
1. A l'avenir, il ne pourra être bâti, construit ou érigé aucune maison, dépendance, remise, hangar, boutique ou autre bâtiment ou bâtisse sur la rue Main, dans tout son parcours; sur la rue Albert, depuis son point d'intersection avec la rue Main jusqu'à la rivière Ottawa; sur la rue Brewery, dans tout son parcours; sur la rue Wellington, entre les rues Brewery et Duc, non plus que sur la rue de l'Eglise, entre les rues Main et Centre, en la cité de Hull, à moins qu'il ne soit construit en pierre, en briques ou autre matériau incombustible, et à l'épreuve du feu, et non avec du bois.

2. A l'avenir, toute maison, dépendance, remise, hangar, boutique ou autre bâtiment ou bâtisse, ni se trouve à acquiescement bâti ou construit dans toute cette partie de la dite cité, mentionnée dans la section précédente, dont le corps extérieur ou la toiture auront besoin d'être réparés, reconstruits ou réparés, ne pourront l'être en tout ou en partie, qu'avec des matériaux ou matériaux incombustibles et à l'épreuve du feu, et non avec du bois.

SOUSSIONS

D. S. soumissionnaires, et en ce sens, les soumissions pour l'œuvre de réparation de la toiture de la maison des Compagnons, l'œuvre de réparation de la toiture de la maison de la Cité de Hull, un plan de plans et devis tous les jours, dimanche excepté, au bureau du sous-séjour, de huit heures de l'avant-midi, jusqu'à cinq heures de l'après-midi.

vicar de Jésus-Christ et par la même plus unis, que jamais ont été; ce sera le meilleur moyen de lui témoigner notre vive reconnaissance pour l'honneur de nous avoir dignement comblés notre pays et en particulier ce diocèse.

DEUX SQUELETTES
Vous désirez savoir si c'est possible d'expliquer la sépulture de deux cadavres dont les squelettes viennent d'être trouvés, à deux pieds du sol, dans une rue de Trois-Rivières.

LE Cimetière, la chapelle, le fort sont de 1634.
Si je n'ai pas mis la main sur la clef du problème, ce n'est pas ma faute.

CHEMIN DE FER DU PACIFIQUE
Grand voyage d'exploration à Winnipeg et le Nord-Ouest.

BULLETIN COMMERCIAL
Un char allégorique
Le magnifique char allégorique construit pour la célébration de la fête de Saint-Jean-Baptiste à Papi-eauville, sous la direction de M. N. A. Gagnon, sera terminé dans quelques jours.

Non-venez avantages
M. T. St Jean, marchand de chaussures, si avantageusement connu à Hull, vient de faire de nouvelles améliorations à son magasin qu'il a agrandi considérablement.

De 1597 à 1620 on ne pouvait aborder commodément à Trois-Rivières que par une petite anse à eau très profonde qui s'ouvrait sous le flanc du haut terrain (100 pieds à pic) appelé le Platon.

Après 1620, et même à partir de 1615, les visites des Français ont été tellement fréquentes en ce lieu que je ne saurais m'imaginer que l'on ait eu l'idée d'inhumation de cadavres dans un chemin passant. Ces deux squelettes doivent appartenir aux premiers Français qui ont fréquenté les Trois-Rivières.

Ce n'était pas une période de guerre. La sépulture à sept pieds de profondeur atteste aussi du calme avec laquelle on l'exécute. Puis, elle a dû être faite par des Français, car les sauvages eussent retenu l'épée.

Le fait que les squelettes ont été trouvés ensemble me porte à croire qu'il s'agit de deux personnes noyées dans le fleuve et dont les corps ont été mis en terre au plus proche endroit pratique.

Ces ossements et cette lame d'acier sont probablement les plus anciennes reliques de ce genre que nous possédions en Canada.

Tout s'oppose, selon mes connaissances, à ce qu'on les rattache au temps où le fort existait. Ils sont antérieurs à toute habitation stable en ce lieu.

J'ai dit: trois cents pieds du bord de l'eau, parce que, il y a trois cents ans, le fleuve n'avait pas encore rongé une lièvre de son rivage de près de deux cents pieds, qui est maintenant disparu.

Plus de vingt tombeaux ont été ouverts dans les terrains de la ville depuis quarante ans. Tous se sont expliqués par eux-mêmes; c'étaient des sépultures de sauvages. Celles qui nous occupent ici ne leur ressemblent en rien. Elles doivent être françaises.

Un chef sauvage, possesseur d'une épée, n'était pas chose impossible, mais alors, nous retrouverions avec cette arme des indices de la race de l'homme qui la portait: une pipe, une hache en pierre, des objets en corce, des d-bits de fourrures, des fers de flèche, enfin quelques-uns des articles si communs dans les tombeaux de sauvages.

Le premier sentier tracé aux Trois-Rivières par les pas des Français était la rue du Platon actuelle; ceux-ci n'ont pas dû enterrer leurs compatriotes sous leurs pieds. Il faut donc croire que l'événement eut lieu avant l'ouverture de ce sentier: alors, de 1597 à 1615, mais pas plus tard que 1620.

FEUILLETON

MONSIEUR LECOQ

L'HONNEUR DU NOM

Si hors de soi était Maurice que cette réponse ne l'éclaira pas. Sa tête s'égarait, et sans conscience de l'abominable injure qu'il adressait à cette femme tant aimée:
— Est-ce donc pour Chanlonneau, s'écria-t-il, que vous gardez votre consentement? ... Il le croit, puisqu'il va disant partout que vous serez bientôt sa femme...

Marie-Anne frissonna comme si elle eût été atteinte dans sa chair même, et cependant il y avait plus de douleur que de colère dans le regard dont elle accablait Maurice.

— Dois-je m'abaisser jusqu'à me justifier? dit-elle.
Dois-je affirmer que si je soupçonne ce qu'ont pu projeter mon père et Chanlonneau, je n'ai pas été consulté?

Me faut-il vous apprendre qu'il est des sacrifices au-dessus des forces humaines? Soit. J'ai trouvé en moi assez de dévouement pour renoncer à l'homme que j'avais choisi... Je ne saurais me résoudre à en accepter un autre.

Maurice baissait la tête, foudroyé par cette parole vibrante, ébloui de la sublime expression du visage de Marie-Anne.

La raison lui revenait, il sentait l'indignité de ses soupçons, il se faisait horreur pour avoir osé les exprimer.

— Oh! pardon!... balbutia-t-il, pardon!
Que lui importaient alors les causes mystérieuses de tous ces événements qui se succédaient, les secrets de M. Lacheneur, les réticences de Marie-Anne! ...

Il cherchait une idée de salut; il crut l'avoir trouvée.

— Il faut fuir! s'écria-t-il, partir à l'instant, sans retourner la tête! ... Avant la nuit nous aurons passé la frontière...

Les bras étendus, il s'avançait comme pour prendre possession de Marie-Anne, et l'entraîner, elle l'arrêta d'un seul regard.

— Fuir! ... dit-elle d'un ton de reproche, fuir! ... et c'est vous, Maurice, qui me conseillez cela. Quoi! ... le malheur frappe à coups redoublés mon pauvre père, et j'ajouterais ce désespoir et cette honte à ses douleurs! ...

La solitude s'est faite autour de lui, ses amis l'ont abandonné, et moi, sa fille, je l'abandonnerais? Je serais, si j'agissais ainsi, la plus vile et la plus lâche des créatures. Si mon père, châtelain de Sairmeuse, eût exigé de moi ce que j'ai hier soir accordé à ses instances, je me serais peut-être résolue au parti extrême que vous m'offrez... je serais sortie en plein jour de Sairmeuse au bras de mon amant. Ce n'est pas le monde que je crains, moi! ... Mais si on fuit le château d'un père riche et heureux, on ne déserte pas la mesure d'un père désemparé et misérable. Laissez-moi, Maurice, ou m'attachez l'honneur... Je saurais devenir paysanne, moi, fille, de vieux paysans. Partez... je n'ai pas trop de toute mon énergie. Partez et dites-vous qu'on ne saurait être complètement malheureux avec la conscience du devoir accompli...

Maurice voulait répondre, un bruit de branches sèches brisées lui fit tourner la tête.

A dix pas, Martial de Sairmeuse était debout, immobile, appuyé sur son fusil de chasse.

Le duc de Sairmeuse avait peu et mal dormi, la nuit de son retour, la première nuit de sa Restauration, ainsi qu'il disait.

Si inaccessible qu'il se prétendait aux émotions qui agitent les gens du commun, les scènes de la journée l'avaient profondément remué.

Il n'avait pu se défendre de plus d'un retour vers le passé, lui qui cependant s'était fait une loi de ne jamais réfléchir.

(A suivre)

LE TEINT - La "Lotion Persienne" rajeunit le teint et lui rend l'éclat du jeune âge. En vente chez tous les pharmaciens.

AU PETIT NEGRE

520 rue Sussex, pour des chaussures de tout genre et de tout prix. Exemple: chaussures élastiques pour hommes, d'une piastre et vingt-cinq cents en montant. Rappelez-vous que c'est à l'enseigne du petit nègre, porte voisine du Canada.

NAISSANCE

En cette ville le 16 courant Madame Ferdinand St Louis, un fils.

DECES

A Hull, ce matin, à l'âge de 9 ans et six mois, Marie-Eva, enfant de M. Flavien Moffet.